

**ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 25 DE ABRIL DE 2024  
POR LA JUNTA RECTORA DE LA DEMARCACIÓN DE CASTILLA Y LEÓN**

<b>Decano:</b> D. Jorge E. Lucas Herranz	En Valladolid, el día 25 de abril de 2024 a las
<b>Vocales:</b> D. Gonzalo Blanco Embún	17:00 horas, se reúne la Junta Rectora de la
D. Fernando Haro Pérez	Demarcación de Castilla y León del Colegio
D. Pablo Sáez Villar	de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos
<b>Representantes Provinciales:</b>	bajo la presidencia del Decano y con la
D. Héctor Jesús Andrés Rodrigo	asistencia de los miembros indicados al
D. Pedro Daniel García Fernández	margen, con el siguiente orden del día:
D. Jorge González Gutiérrez	1º) Lectura y aprobación, si procede, del acta
D. Miguel Ángel Medina Cebrián	anterior.
D. Alberto Muñoz López	2º) Informes del Decano.
D.ª Mónica Román Esteban	3º) Asuntos de trámite:
D. Eduardo Vidal Rodríguez	3.1.- Informes económicos.
<b>Secretario:</b> D. Javier Muñoz Álvarez	3.2.- Varios.
	4º) Ruegos y preguntas.

\* \* \* | \* \* \*

**1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior**

La Junta Rectora analiza el texto provisional del acta correspondiente a la reunión celebrada el 16 de diciembre de 2023 y acuerda aprobar la redacción de la misma.

**2.- Informe del Decano**

El Decano informa de lo tratado en las reuniones de Junta de Decanos (20 de febrero y 21 de marzo) y del Consejo General (21 de marzo):

Informes del Presidente:

- Elecciones. Fundándose en un informe jurídico del despacho Garrigues, está previsto que las elecciones se celebren a mediados de julio —cuando se cumplen cuatro años de la toma de posesión de la Junta de Gobierno— en lugar de durante el primer cuatrimestre —por causa de la pandemia la actual Junta de Gobierno no pudo tomar posesión en dicho cuatrimestre—. Por otra parte, la modificación del Reglamento Electoral, que prevé que las elecciones a Órganos Generales y a

Órganos Territoriales se celebren a la vez, solo está a falta de aprobación por el Consejo de Estado, por lo que es previsible que la duración de la nueva legislatura sea solo de 2 años.

- Plan Estratégico de Colegiación. Se ha aprobado un Plan de Implementación tras de un estudio de la situación actual (evolución de colegiación en los últimos 5 años, por Escuelas, etc.) y la propuesta de distintas acciones (protocolos de actuación, ingenieros de caminos no ejercientes, etc.).
- Año Betancourt (AB). Con motivo del 200º aniversario del fallecimiento de Agustín de Betancourt en 2024, padre de la profesión y de la ingeniería moderna en España, se ha inaugurado una exposición en la Biblioteca Nacional de España; también está prevista la emisión de un sello conmemorativo así como la erección de una estatua en la Plaza San Juan de la Cruz (junto al Mitma); del mismo modo, la Demarcación
- Congreso de Ingeniería Civil. Los días 19 y 20 de febrero se celebró el IX Congreso Nacional de Ingeniería Civil bajo el lema "Ingeniería para repensar el mundo", con gran éxito de asistencia (más de 500 asistentes).
- Foro Global de Ingeniería y Obra Pública. Dado que las elecciones se celebrarán a mediados de julio, el tradicional Foro que viene organizándose desde hace años conjuntamente con la Universidad Internacional Menéndez Pelayo en Santander se trasladará al mes de septiembre, no habiéndose aún elegido la ciudad de celebración (Sevilla, Barcelona...).

Informes del Vicepresidente:

- Cierre del ejercicio 2023. En el conjunto del Colegio el resultado fue de -445.915,85 —cabe destacar que el déficit de la Demarcación de Cataluña alcanzó - 590.178,42€—, si bien el resultado operativo real fue de 30.442,63€, descontando el ajuste extraordinario, -476.358,48€, por la pérdida sufrida con motivo de la recuperación de distintos fondos de inversión.
- Ejercicio 2024. A 29 de febrero el superávit conjunto es de 15.502,24€ (vs. -15.502,24€ en 2023), resultando de un superávit de Sede Nacional de 196.375,97 y un déficit del total de Demarcaciones de -180.873,73€.
- Convenio laboral. Se sigue negociando con el Comité de Empresa un nuevo convenio a la vez que el aumento salarial correspondiente a los años 2023, 2024 y 2025.

El Decano informa de la entrevista publicada en *El Norte de Castilla* el 14 de marzo: "No pongo en duda que el informe de Adif sobre el soterramiento sea bueno". En dicha entrevista no se aboga ni por el soterramiento ni por la integración, únicamente se insta a los poderes

políticos a consensuar una solución técnicamente viable a la vez que se defiende la integridad y profesionalidad de los ingenieros de caminos que participan en los distintos proyectos. Del mismo modo, el 22 de marzo se emitió una entrevista concedida a la cadena Ser de Castilla y León en relación con la conservación de carreteras.

### **3.- Asuntos de trámite**

En relación con el cierre del ejercicio 2023, el Secretario informa del superávit contable logrado, 16.620,04€ (vs. 13.245,45€ presupuestados), si bien el resultado real (resultado contable + amortizaciones – capital del FLA) fue de -11.820,19€. Entre las partidas más destacadas o más condicionantes del resultado están el patrocinio de empresas (15.123,55€), el gasto de cenas (-11.305,38€) y Santo Domingo (-14.898,52€), el coste de la exposición "Presa de Cervera. Un siglo de historia" (-4.892,93€), la modificación de los intereses del FLA (euríbor + 1,50% vs. 1,75%) y el ajuste contable positivo con motivo del cambio de valor de las oficinas de la Demarcaciones (10.508,40€). Por otra parte, en relación con las cuentas a 31 de marzo de 2024, el Secretario informa de que el superávit contable acumulado es de 12.362,80€ (vs. 190,06€ presupuestados), siendo el resultado real de tesorería (resultado contable + amortizaciones – capital FLA) de 5.302,34€.

El Representante Provincial en Burgos, Jorge González, informa de la celebración prevista de Santo Domingo de la Calzada: cena en el hotel NH Collection + actuación del ilusionista Josué López + refrescos y baile. En cuanto a los torneos deportivos, el torneo de pádel se celebrará en León (a falta de confirmar fecha), mientras que el torneo de golf tendrá lugar en el Campo de Golf Naturávila el 23 de mayo –por su parte, el torneo Transcantábrico se celebrará el 12 de abril en el Campo de Golf Lerma–.

Se ratifica la solicitud de Medalla al Mérito Profesional para el colegiado D. Pedro Escudero Bernat (coleg. 3.891). Por su parte, se aprueba conceder el Premio Trayectoria Profesional de la Demarcación a D. Agustín Hospital García (coleg. 9.414) y a Jesús Martín Almeida (coleg. 3.716). Se conceden asimismo los siguientes premios con motivo de la celebración de Santo Domingo de la Calzada: 1) Premio Ingeniero Joven: Nerea Palacios Calvo (coleg. 31.734); 2) Premio y Accésit de Fotografía: "Sobre el embalse", de Víctor Pérez Aragón; y "El AVE sobrevuela Castilla", de Jorge González Gutiérrez.

Informa el Secretario de la impartición de sendas conferencias en lo que va de año: «El insólito caso del Ingeniero de Caminos Fernando Gallego Herrera (1901-1973)», por D. Evelio Teijón (15 feb.) y «El Patrimonio Industrial de Valladolid», por D. José Ignacio Díaz-Caneja Rodríguez (4 abr.).

El 1 de febrero se llevó a cabo una visita técnica a la EDAR de Burgos y al Centro de Control "Nudo Landa" de la Demarcación de Castilla y León Oriental de la Dirección General

de Carreteras, estando ya programada para el 22 de mayo otra visita técnica al Laboratorio de Hidráulica de Iberdrola y a la central hidroeléctrica de Ricobayo.

Distintos miembros de Junta Rectora dan cuenta de la presentación de la profesión, "Qué hacemos los ingenieros de caminos", en institutos de distintas provincias de Castilla y León.

El Secretario informa de diferentes jornadas o cursos de formación: Tecnologías Sin Zanja (10, 17 & 24 may.), SAP2000 (6, 8, 13, 16, 20, 22 y 27 may.), Siniestros en Obra Civil y Responsabilidad Civil Profesional (7 mar.), Estudios de inundabilidad con HEC-RAS (25 mar. a 19 may.), cálculo y diseño Open BIM de estructuras con CYPE (25 mar. a 16 jun.), Cálculo de redes de distribución de agua con Epanet (25 mar. a 16 jun.), Coordinador de S.S. en obras de construcción (1 abr. a 23 jun.), Aplicación de la IA en construcción (5 mar.).

Los distintos vocales y representantes provinciales dan cuenta de su participación, pasada o futura, en distintos actos en las respectivas provincias: Burgos (VI Olimpiada Nacional de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos, 5 abr.); Salamanca (Foro La Gaceta de Salamanca, 8 abr.); Valladolid (Entrega de Premios JCYL, 18 abr.).

#### **4.- Ruegos y preguntas**

No hay ruegos ni preguntas.

\* \* \* | \* \* \*

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 19:10 horas.